



Octubre 1º, 2012

Durante la Semana del Prematuro, organizada por UNICEF Argentina, se busca movilizar a toda la sociedad, plantear y explicar la prematurez como un problema de salud pública, y difundir los derechos que tienen los prematuros y sus familias.

Hoy, lunes 1º de octubre, comienza la Semana del Prematuro y se extiende hasta el 7 de octubre, y tiene como objetivo llamar la atención sobre el derecho que tienen los niños recién nacidos prematuros -de alto riesgo- a acceder cuando salen del hospital a programas especiales de seguimiento (derecho 7 del Decálogo del Prematuro). Como apoyo a esta campaña, profesionales del ministerio de Salud de la provincia realizarán diversas actividades para concientizar, prevenir y atender problemas de salud vinculados a la prematurez.

Durante la Semana, organizada por UNICEF Argentina, se busca movilizar a toda la sociedad, plantear y explicar la prematurez como un problema de salud pública, y difundir los derechos que tienen los prematuros y sus familias.

El eje de este año es el derecho N° 7 que hace hincapié en que: “Un niño que fue recién nacido de alto riesgo debe acceder, cuando sale del hospital, a programas especiales de seguimiento”. Los niños deben recibir orientación para la crianza, nutrición y controles. El seguimiento de los prematuros debe realizarse al menos hasta los 3 años de vida.

Desde el departamento de Salud Materno-Infantil y del Adolescente y el programa de Bajo Peso al Nacer –PROBAPEN del ministerio de Salud, informaron que se realizarán las “Jornadas del Prematuro”, el martes 2 y miércoles 3 de octubre de 9 a 16 horas en el Salón de Usos Múltiples - SUM del Concejo Deliberante de la ciudad de Neuquén, situado en Leloir 370.

Están destinadas a médicos generales, neonatólogos, pediatras, oftalmólogos, fisiatras, kinesiólogos, psicomotricistas, terapistas ocupacionales, fonoaudiólogos, nutricionistas, y psicopedagogos.

La jornada no tiene costo pero sí inscripción previa -capacidad para 100 personas-. Los interesados deben escribir a la dirección: jornadasprematurosneuquen@gmail.com; enviando nombre y apellido, Documento de Identidad, profesión, y lugar de trabajo.

El primer día, se abordarán las siguientes temáticas: La alimentación en el prematuro -Sandra Cosentino, médica Especialista en Nutrición-; Retinopatía en el prematuro -Liliana Vanderhoeven-; Daño en el cerebro inmaduro y Espectro Parálisis Cerebral - Estela Rodríguez, Neuroneonatóloga, Servicio de Clínicas Interdisciplinarias Hospital Garrahan-; Conducta y Aprendizaje. Concepto de Temperamento -Lila Araoz Hospital Garrahan-; y Seguimiento del desarrollo en RN de riesgo pauta XIII de red Serenar - Nora Besone-.

La jornada del miércoles 3 de octubre comenzará con la disertación “Evolución del desarrollo en niños prematuros”- Juan José Lopez Luro, Clínica de Desarrollo y Maduración, Hospital Garrahan, Médico de planta del Hospital Castro Rendón de Neuquén-. Luego se continuará con Manejo de problemas de conducta en atención primaria - Lila Araoz-; Tratamiento de la Parálisis Cerebral impacto en RNPT (experiencia local) - Eugenia Arocena medicina Fisica y Rehabilitación del hospital Bouquet Roldán, y los kinesiólogos Andrea Polimeni y Martin Vázquez-; Manejo pediátrico de la PC - Juan José Lopez Luro-; y Dificultades escolares, ¿qué hacer desde el consultorio pediátrico - Lila Araoz-.

Además, el día jueves 4 de octubre se realizará la Fiesta del Prematuro en el salón "Neuquén para Neuquén", situado en calle Intendente Linares 1400, de 13 a 16 hs, destinado a los niños prematuros y sus familias.

Nueva Esperanza

El Centro de Salud Nueva Esperanza se suma a la campaña 2012 y para ello ha organizado la “Fiesta del Niño con Bajo Peso al Nacer”, destinada a sus pacientes y familias, el día miércoles 3 de octubre de 13.30 a 16. El mismo está ubicado en las calles República de Italia y Pasaje Emma - B^a Islas Malvinas.

Dentro de las actividades planificadas encontramos un show de entretenimiento a cargo del Payaso Arturito. Luego se hará entrega de diplomas y regalos a los cinco niños de 7 años que “egresan” del Programa de Bajo Peso al Nacer -PROBAPEN 2012, y se compartirá una merienda con todos los presentes.

Es importante destacar que el centro de salud tiene aproximadamente 50 niños bajo el PROBAPEN, por este motivo conformaron un grupo multidisciplinario para realizar el seguimiento de sus pacientes. Además organizaron un consultorio diferenciado, los días miércoles en la tarde, que incluye una charla previa en sala de espera sobre temas de Atención Primaria de Salud y todo lo relacionado con la prematurez y el bajo peso al nacer; y luego realizan control de enfermería, médico y odontológico.

Equipo de Comunicación. Ministerio de Salud